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Luego, la tarea recayó –como ha dicho usted– en la señora 
de justicia y la señora Oltra aprovechó para subirse al carro 
y reclamar protagonismo. Y ahora está usted, la cual ya tiene 
experiencia en la Diputación de Valencia, en lo de financiar 
análisis de ADN, pero lo hacen en Madrid. Sí, en Madrid, y 
en clínica privada. Menudos comunistas que se nos van a la 
privada y menudos valencianistas .

Y ya voy terminando, señor presidente. ¿Aquí no había 
clínicas? Lo digo por aquello de invertir en nuestra región y 
crear empleo. Aunque viniendo del señor Puig que se nos 
va a Formentera teniendo aquí en la Comunidad Valenciana 
mientras el turismo languidece, de traca .

Por eso la pregunta, ¿dónde va a sacar el dinero para el 
banco de ADN? ¿Va a seguir siendo para todas las víctimas 
de la Guerra Civil o solo –como usted dice– para las víctimas 
del franquismo? ¿Seguirá siendo (inintel·ligible) ... en Alicante? 
¿Quién hará los análisis finalmente?

Muchas gracias. (Aplaudiments)

 
El senyor president de les Corts Valencianes:

Moltes gràcies, senyoria.

Li acabarà de contestar l’honorable consellera.

La senyora consellera de Participació, Transparència, 
Cooperació i Qualitat Democràtica:

Sí .

El senyor president de les Corts Valencianes:

Esperem que el senyor David García prenga…

La senyora consellera de Participació, Transparència, 
Cooperació i Qualitat Democràtica:

Espero que vuelva para verle la cara.

No hay prisa, no hay prisa.

A ver, yo no sé de dónde se saca usted…, porque, claro, 
usted viene aquí…, claro, ahora comprendo por qué quería 
subir ahí, para darnos el mitin y repetirnos lo que nos repite 
cada vez por mucho que yo le diga que no es así.

Mire, el banco de ADN es para todos y para todas, para 
todas las víctimas. Pero es que resulta, que usted no se 
ha querido enterar, que la mayoría de víctimas del bando 
nacional –por decirlo así– ya fueron recuperados nada más 
pasar la guerra, por un decreto del dictador Franco . Fueron 
recuperados y fueron enterrados en sus panteones .

Entonces, difícil hacer la identificación cuando la mayoría 
fueron identificados ya, en su momento, y enterrados donde 

eligieron sus familiares. No obstante, es verdad que quedan 
algunos en la retaguardia y que…, por cierto, que usted ha 
hecho alusión precisamente a las exhumaciones que yo 
hice como diputada de memoria histórica, y le digo que allí, 
concretamente, hubo una exhumación, que se solicitó, del 
bando nacional .

Por lo tanto, nosotros estamos abiertos en hacer todas 
las exhumaciones, de un bando y de otro. Pero, le insisto, 
que los represaliados franquistas fueron los represaliados 
franquistas y son los que hay, son los que están todavía en 
las fosas comunes y son los que están sin identificar.

Pero el banco de ADN funcionará de una manera global 
como también funcionará para el caso de los niños y las 
niñas robadas. Y, allí, todo el mundo que quiera localizar a su 
familiar podrá hacerlo sin distinciones ni de izquierda ni de 
derechas, como hace usted.

Habla usted de amor. Mire, amor es cuando nosotros vemos 
que los familiares, después de más de 80 años, pueden 
recuperar los restos de su ser querido, (aplaudiments) porque 
han estado durante muchísimos años sin poder enterrarlos 
de una manera digna. Ese es un trabajo que es fundamental, 
es justicia, memoria y reparación; no tiene nada que ver con 
la revancha. (Aplaudiments)

El senyor president de les Corts Valencianes:

Moltes gràcies, consellera.

Passarem a la següent pregunta, 411, que formula la il·lustre 
diputada Yaneth Giraldo a la consellera de sanitat universal.

Quan vosté vullga, senyoria .

 

La senyora Giraldo Jiménez:

Gracias, señor presidente .

Señora consellera, buenos días .

Desde Ciudadanos, como la inmensa mayoría de 
valencianos, estamos siguiendo con preocupación el 
aumento de los rebrotes en la Comunidad Valenciana. Y 
no solo aquí, también los aumentos de brotes fuera de la 
comunidad, como en comunidades cercanas como Aragón y 
Cataluña, que representan ya más del 65% de casos activos 
en nuestro país .

Y, sobre todo, seguimos en la Comunidad Valenciana con 
preocupación los rebrotes, por ejemplo, de Gandía, de 
Peñíscola, de Xàtiva, de Santa Pola. Porque, igual que hemos 
visto en estas comunidades, la capacidad del virus para 
multiplicarse y triplicarse, o sea de contagio, es muy grande.

Antes, cuando empezó la pandemia, no teníamos toda 
la información. Pero hoy sí, hoy sí tenemos información 
y, sobre todo, los errores que se han cometido para no 
cometer los mismos .
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Por eso, la pregunta es, ¿cuáles son las acciones que se 
están haciendo desde su conselleria para habilitar que todos 
los centros hospitalarios estén preparados para una posible 
segunda ola?

Muchas gracias. (Aplaudiments)

 
El senyor president de les Corts Valencianes:

Moltes gràcies, senyoria.

Li contestarà l’honorable consellera.

La senyora consellera de Sanitat Universal i Salut Pública:

Gracias, señora Giraldo .

Yo comparto también esa preocupación por los brotes que 
están surgiendo, sobre todo asociados al ocio nocturno y 
también a fiestas familiares, inclusive a algunas cuestiones 
relacionadas con algunas fiestas privadas.

En cuanto a los brotes de Santa Pola y de Peñíscola –que 
he agradecido personalmente a sus alcaldes el que hayan 
puesto a disposición de la autoridad sanitaria los medios y la 
infraestructura para poder llevar a cabo– estamos haciendo 
un amplio cribado que, en concreto, en Santa Pola ya ha 
concluido y en Peñíscola concluirá a mediodía .

Cuando sepamos los resultados, que daremos a conocer, 
veremos cuál es la repercusión que han tenido estos brotes.

Y a la pregunta que usted me formula, ¿si estamos 
preparados, si el sistema sanitario está preparado, para una 
segunda ola? Decirle que sí. (Aplaudiments)

El senyor president de les Corts Valencianes:

Moltes gràcies, consellera.

Per acabar de formular la pregunta, senyoria, té vosté la 
paraula .

La senyora Giraldo Jiménez:

Mire, consellera, yo no le preguntaba si estábamos 
preparados o no, le estaba preguntando exactamente qué 
acciones se están llevando a cabo ya, desde su conselleria, 
para poder estar preparados para esa posible segunda ola .

Porque es que, mire, la imagen que usted nos da a 
Ciudadanos y a toda la ciudadanía es que siguen cometiendo 
los mismos errores del pasado y es que van de contradicción 
en contradicción. Y un ejemplo, le pongo: mascarillas no, 
luego mascarillas sí . En una semana dieron tres versiones 
diferentes. El lunes, el presidente de la Generalitat dijo que 
no estaba sobre la mesa; para el sábado, usted, salir y decir 
que eran obligatorias de forma inmediata.

Y eso que veíamos cómo se estaban produciendo los brotes 
en la comunidad, que en las otras comunidades vecinas 
estaban, a pasos agigantados, creciendo los contagios . La 
presidenta del Colegio de Médicos de Alicante dijo que era 
necesario hacerlo obligatorio. Pero, ustedes, rumiaron esa 
decisión todo lo que quisieron y eso es un lujo que, señora 
consellera, no nos podemos permitir.

Tampoco me ha querido hablar de personal, nos falta 
personal. Ustedes solo han contratado a 4.900 personas 
y eso que al señor president le gusta decir que se han 
creado muchos empleos. Pero lo cierto es que se han 
contratado a 4.900 personas de forma temporal para 
cubrir todas las necesidades de la COVID. Y de esas 
personas, tan solo 173 son facultativos que han ido a 
atención primaria. Y en atención primaria, hoy por hoy, 
nos faltan 600 personas como mínimo, señora consellera, 
y ustedes en cinco meses solo han contratado a un tercio 
del personal que nos hace falta.

Pero es que, además, tenemos los centros de salud y los 
centros hospitalarios bajo mínimos. Un tercio de la plantilla 
está, hoy por hoy, de vacaciones, y usted, de los facultativos, 
no ha cubierto el 33 % ciento que estaba comprometido.

¿Y eso a qué nos va a llevar? A un cierre de plantas, señora 
consellera, usted lo sabe. Sabe que será, y así eso tampoco es 
un lujo que nos podemos permitir.

Pero es que el personal sanitario contratado exclusivamente 
para atender las necesidades de la COVID están cubriendo 
vacaciones, y los MIR en huelga, porque usted no les quiere 
recibir, señora consellera. Y eso nos preocupa.

También nos preocupa que no sabemos qué va a pasar con 
esos seis millones de euros que usted dijo, que se iba a 
destinar a contratar personal para no tocar a los refuerzos 
COVID.

Pero es que, si no fuera poco, se han abierto los centros de 
salud por la tarde, cuando en veranos anteriores no se abría . 
Algo que nos parece bien, que se abran centros de salud, 
pero con más plantilla. Y no, usted ha contratado al mismo 
número de personal para abrir estos centros de salud.

Y ya, para rematar, es que nos falta que usted cumpla su 
palabra, señora consellera, porque no ha publicado los planes 
de vacaciones en tiempo y forma, como todos los años se 
compromete a hacer. ¿Y qué es lo que pasa? Que tenemos a 
los profesionales sanitarios asumiendo el cupo de pacientes 
de los compañeros que se han ido de vacaciones.

Es que, encima que están cansados, tienen que hacer un 
doble de trabajo.

Y ya no hablemos de infraestructuras. La Sociedad Española 
de Medicina Intensiva y Crítica ha dicho que la Comunidad 
Valenciana necesita 216 camas más de las que tenemos. Y 
tenemos tres hospitales de campaña, 8,3 millones de euros 
y en una respuesta suya a mi grupo nos indica que no hay 
posibilidad de que haya camas UCI. Es decir, 8,3 millones de 
euros y cero camas UCI .

Pero es que, además, estos hospitales de campaña fueron 
adjudicados como refugios y no como hospitales. Eso no lo 
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decimos nosotros, lo dice la propia adjudicataria. Hospitales 
que, a día de hoy, siguen sin tener los permisos y los 
protocolos necesarios para funcionar como hospitales.

Pero, para colmo, anuncian 20 millones de euros para 
renovar infraestructuras, pero paren de contar, porque no 
han vuelto a decir nada de nada. Y usted, en su primera 
parte, tampoco nos lo ha explicado.

Tampoco nos ha explicado cuánto inventario de material 
tenemos reservado para una segunda ola, porque, eso sí, 
racaneárselo a los profesionales se lo está racaneando, 
porque todos los días se están quejando de la falta de 
protección .

Señora consellera, tenemos mucho por hacer, el virus no ha 
pasado, pero aprenda de los errores. Porque, de lo contrario, 
todo lo que pueda pasar de ahora en adelante es única y 
exclusivamente su responsabilidad .

Gracias . (Aplaudiments)

 
(Ocupa la presidència la vicepresidenta primera de les Corts 
Valencianes, senyora María José Salvador Rubert)

 
La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Gracias, señoría .

Per a donar resposta a la pregunta, té la paraula l’honorable 
consellera .

 
La senyora consellera de Sanitat Universal i Salut Pública:

Veo, señora Giraldo, que no tiene los datos. Voy 
a facilitárselos ahora. Porque usted ha empezado 
preguntándome por los brotes de Santa Pola y Peñíscola, y 
ahora me formula la pregunta.

Bueno, en primer lugar, decirle que todos los departamentos 
de salud de los hospitales, que es por lo que usted 
me preguntaba, cuentan con planes de contingencia y 
protocolos que están elaborados de acuerdo con lo que 
marca el ministerio de sanidad .

Y aquí todas las comunidades autónomas seguimos esos 
protocolos, para que la atención que se presta a los 
pacientes en nuestros centros sea segura, para los pacientes 
y para los profesionales .

Por eso, en estas medidas hemos establecido, primero, como 
requisito esencial, la existencia de un doble circuito COVID 
y no COVID.

En segundo lugar, hemos adoptado todas las estancias para 
permitir que se mantenga la distancia de seguridad.

Y, en tercer lugar, hemos establecido estrictos controles 
para aquellos pacientes que se someten a una intervención 
quirúrgica y a los que hay que llevarles a cabo una PCR.

Eso solo en cuanto a prevención de contagios .

Además, hemos reforzado nuestro sistema de sanidad. Lo 
siento mucho, sé que no les gusta oír, porque después de 
1.400 puestos que se perdieron con el Partido Popular en 
la época de la crisis metiendo la tijera, hemos podido hacer 
10 .000 contratos .

Le voy a dar algunos datos de esos contratos . Mire, en 
concreto, en puestos COVID ocupados en atención 
especializada, en atención primaria, ATES, salud pública, 
SEC, han sido 6.199. Puestos de refuerzo de veranos 
ocupados, 182. Puestos del plan de vacaciones, 3.816. En 
atención especializada, 3.038. En atención primaria, 543. 
(Inintel·ligible) … 169. Y SES, 66. Total, 10.197 contrataciones 
las que se han llevado, señora Giraldo.

Es más, viene reconocido hoy en toda España, somos la 
comunidad que más rastreadores tiene por cada cien mil 
habitantes. En concreto, tenemos de los 2.210 de personal 
de rastreo, el 83% ya se ha incorporado. Es decir, más de mil 
rastreadores están incorporados en la Comunitat Valenciana . 
Y 3.437 tenemos en el plan de vacaciones, y 162 en el plan 
de refuerzo.

Pero es que, además, respecto de nuestra capacidad para 
hacer frente al rebrote, usted me ha preguntado en muchas 
ocasiones cuántas PCR podemos hacer diarias. 14.000, lo 
ha dicho el presidente en su comparecencia, 14.000, con 
todos los recursos y la incorporación que se ha hecho de la 
tecnología .

Recientemente hemos estado en la Fe, donde se han 
incorporado robots donados, además, por distintas 
empresas .

Hemos establecido una reserva estratégica. Yo sé que no 
le gusta, pero mire, es que la administración tiene que ser 
eficiente, también, y tenemos que cuidar todo el material 
que tenemos y toda la reserva para que se haga el uso 
cuando se tiene que hacer perfectamente.

No falta material . Niego la mayor . No falta material . Tenemos 
todo el material, no sólo el que tienen los departamentos, 
sino los que tenemos evidentemente dentro de la reserva 
estratégica para seis meses .

Hemos ampliado nuestra capacidad para albergar enfermos, 
gracias a otras instalaciones .

Y, además, hemos adquirido 400 respiradores desde que 
empezó la pandemia, para que, en caso de que teníamos 
que ampliar las camas de críticos, que es verdad, que la 
conselleria de sanitat, en sus centros hospitalarios tiene 
menos camas UCI que la media, es cierto que nosotros 
hemos aumentado esa capacidad con espacios que 
incorporamos a los críticos, como hemos hecho durante el 
momento más agudo de la pandemia, exactamente igual .

 No nos han faltado nunca respiradores, hemos tenido esa 
previsión de que no faltaran, como tristemente ha pasado en 
otros territorios. Y hemos ido, pese a todo, adquiriendo esos 
respiradores .

Hemos creado comités para el seguimiento más exhaustivo, 
para cada rincón de la comunidad, para actuar y reaccionar 
con la mayor rapidez.
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Así que, señora Giraldo, estamos preparados. Y yo espero 
que el sistema no tenga que entrar, como en la primera 
parte aguda de la pandemia, y que todos estos brotes, con 
el trabajo que se está haciendo desde salud pública y de 
atención primaria, queden encapsulados y controlados.

Gracias . (Aplaudiments)

 
La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Gràcies, senyoria.

Passem a la pregunta número 335, formulada per la 
diputada María Luisa Mezquita Juan, del Grup Parlamentari 
Popular, a la vicepresidenta i consellera d’Igualtat i Polítiques 
Inclusives, sobre les ajudes a la conciliació.

 
 
La senyora Mezquita Juan:

Moltes gràcies.

Según el Instituto Valenciano de Investigaciones 
Económicas, el IVIE, la paralización de la actividad para 
reducir el riesgo de contacto durante la pandemia por el 
coronavirus, incluido el cierre de los centros educativos, ha 
obligado a las familias a adaptar la vida de muchos hogares 
al trabajo o el teletrabajo, combinado con la presencia de 
menores que precisan atención escolar.

Pero estos cambios no están afectando con la misma 
intensidad a hombres y mujeres, ya que la participación 
en las actividades laborales, domésticas y de cuidados es 
desigual entre géneros .

Ahora, la COVID ha agravado severamente las diferencias 
entre hombres y mujeres y en la conciliación de la vida 
familiar y laboral. Estamos ante una cuestión que afecta a las 
familias, pero también estamos hablando de igualdad.

De ahí, la importancia de que se adopten medidas 
adecuadas que realmente contribuyan a una mayor 
conciliación y corresponsabilidad, como también es 
importante atender estas necesidades en función de las 
características singulares de cada familia.

Porque, si la conciliación ha resultado complicada para la 
mayoría de las familias, todos podemos imaginar cómo ha 
sido para las familias más vulnerables, las numerosas o las 
monoparentales .

Un estudio realizado por la Federación Española de Familias 
Numerosas desvela que el 55 % de las familias numerosas 
ha sufrido una reducción de ingresos, pero que tan sólo 
un 15 % de ellas ha podido acceder a ayudas para la 
conciliación, y estas han resultado insuficientes.

La situación se agrava seriamente, cuando se trata de 
familias monoparentales, cuando la opción de solicitar 
una reducción de jornada es una simple quimera, 
porque el sueldo íntegro es imprescindible para salir 
adelante, quedando por tanto excluidas de las ayudas a la 
conciliación .

No lo digo, yo lo dice la sociedad valenciana y lo dicen 
las asociaciones de familias. También el IVIE, que dice 
textualmente: «Con los datos recabados, si no se adoptan 
medidas con carácter urgente en el ámbito público y privado 
para paliar estos efectos sobre la conciliación, la situación 
tendrá consecuencias negativas y severas para la salud de 
las mujeres y las relaciones familiares».

Señora Oltra, en relación a la conciliación, ¿tiene previsto 
adoptar medidas para la conciliación de la vida laboral y 
familiar, en aras a la igualdad y corresponsabilidad?

Muchas gracias. (Aplaudiments)

 

La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

 Gràcies, senyoria.

Per a donar resposta a la pregunta formulada, té la paraula 
l’honorable vicepresidenta i consellera d’Igualtat i Polítiques 
Inclusives .

La senyora vicepresidenta primera del Consell i consellera 
d’Igualtat i Polítiques Inclusives:

Gràcies, presidenta.

Gràcies per la pregunta.

En primer lloc, dir-li que efectivament compartisc amb 
vosté la preocupació per la necessitat de corresponsabilitat 
i també de conciliació en la nostra societat, perquè 
efectivament el treball de criar i cuidar segueix recaient 
majoritàriament sobre les dones.

També dir-li que no és que se té pensat prendre mesures, 
se n’han pres i se n’estan prenent. I vosté sap també que, 
si bé la pandèmia ha trastocat el que era el full de ruta 
d’eixa nova llei d’igualtat que volem òbviament que ixca 
d’estes Corts, amb la participació de tots els grups, doncs 
ahí també serà un lloc adient on abordar totes estes 
qüestions.

En qualsevol cas, també sap vosté que les ajudes a la 
conciliació, en concret laboral, són competència de la 
conselleria d’economia sostenible, i aixina s’han posat en 
marxa eixes ajudes durant la pandèmia, perquè la pandèmia 
ha exacerbat esta situació de desequilibri en les cures entre 
hòmens i dones.

I n’hi ha moltes mesures de conciliació del govern valencià 
que ha apostat per estes mesures i que el que pretenen 
precisament és la corresponsabilitat en les cures i l’accés 
dels hòmens en major mesura a eixes cures, i també la 
facilitat, sobretot per a eixes famílies més vulnerables de 
les quals vosté parlava, perquè els poders públics el que 
fem és facilitar unes vides que ja de per si són prou difícils. 
(Aplaudiments) 


